



DE LOS 24 MINISTROS ELEGIDOS EL PASADO 20 DE ENERO, 16 SON INDEPENDIENTES Y OCHO SON REPRESENTANTES DE PARTIDOS POLÍTICOS.

Gremio minero y la CUT no están muy conformes con la asignación de Mas en Minería

POLÍTICA. *Ante las críticas del “espíritu gremialista” de Kast, la diputada Sofía Cid defiende la conformación del nuevo gabinete pese a las críticas de gremios y la CUT.*

Rodrigo Silva Illanes
 cronica@diarioatacama.cl

El cambio de último minuto de dejar afuera a Santiago Montt de la cartera de Minería fue la catarsis para que oficialismo atacara el posible sello del próximo Gobierno de José Antonio Kast con el sector privado, con dardos tanto de los frentes de la Izquierda e incluso de un discolo como Pablo Longueira, político muy cercano a Jaime Guzmán, quien señaló a los medios, sin asco, que los ministros son como “yogures con fecha vencimiento”.

Recordar también, a días del 20 de enero, el consejero nacional de la UDI y político de la zona, Guillermo Cofré, ventiló la molestia por parte de Chile Vamos de esta estrategia de tener muchos ministros independientes.

De acuerdo a las palabras del presidente electo, la decisión de tener 8 ministerios con cupos políticos y 16 (el doble) con los gremios respondía a un ideal que fue compartido en su minuto por el propio Jaime Guzmán. Es decir, no será un Gobierno de “cuoteos, sino de espíritu “gremialista””.

GREMIOS Y LA CUT

Desde la Cámara de la Minería, el presidente Manuel Viera, no hubo mucha conformidad por la decisión de elegir a Daniel Mas como biministro. De hecho, encontraron poco lógico que para una cartera tan importante se eligiera alguien del rubro de al agricultura.

“Hoy la minería, siendo nuestra imagen país, siendo la actividad productiva que más recursos aporta a las arcas fiscales, es de segunda categoría. No cuestione las capacidades de Daniel Mas como biministro de Economía y Minería a partir del 11 de marzo, sino que el tema es el conocimiento del sector, tanto para aumentar la productividad, mantener la competitividad; y además, atraer inversionistas para el sector. Esta era la oportunidad de nombrar a un profesional relacionado con el sector minero para dirigir la cartera; sin embargo, nos encontramos con un experto en agro-nomía”, expresó.

A nivel local, se consultó a la presidenta de la Cámara de Comercio de Copiapo, María Angélica Nara, quien, pese a que desconocía un poco la experiencia del nuevo biministro

de Economía y Minería, manifestó que “vamos a esperar unos meses antes de entregar una opinión, lo cual lo digo de manera muy personal porque

desde la Cámara de Comercio tenemos elecciones internas en marzo y antes que asuma el nuevo Gobierno. Es muy pronto para dar una opinión, pero esperamos que Mas tenga la experiencia de tratar con dos carteras muy importantes para el desarrollo de Chile y de Atacama, con sindicatos y gremios del ámbito minero, el turismo y del emprendimiento”.

Por parte de la Central Unitaria de Trabajadores de Chile (CUT), la crítica fue aún mayor. En un comunicado señalaron que “la integración masiva de los altos ejecutivos y directores proveniente de los grupos económicos, que hoy controlan el 85% de la economía nacional, no es administrativo neutral, sino que representa la formalización de una captura corporativa de las instituciones públicas”.

Asimismo, el documento agrega que se están llevando las directivas empresariales al corazón del Estado, lo cual originaría un conflicto de intereses que pondría en riesgo la impar-

cialidad del Gobierno”.

RESPALDO DE SOFÍA CID

Si bien la diputada Sofía Cid fue una de las cartas a Minería, en su minuto, lo cual fue señalado por diferentes fuentes a la prensa, ella señaló a la prensa su conformidad por la decisión del presidente electo y entregando su respaldo.

“Este no es un gabinete para administrar la normalidad. Es un gabinete para enfrentar la emergencia nacional con decisión y carácter. Chile atraviesa una crisis profunda en seguridad, economía y confianza institucional, y este equipo tiene la tarea de actuar desde el minuto uno. Conozco personalmente a varios de los nuevos ministros. Son personas con vocación de servicio, capacidad de gestión y una visión clara del país. Este no es un gabinete para dar discursos, es un gabinete para entregar resultados concretos”, manifestó la parlamentaria.

Aún falta por conocer quienes serán los futuros subsecretarios y embajadores del Gobierno de Kast, aunque se rumoreó que el senador Rafael Prohens se iría a Costa Rica y que Cid se quedaría en Chile. <>